Lunes 11 de diciembre de 2023

### **Novedades**

### **Logros de Unidades**

Algunos ecos más del pasado informe de nuestras Unidades Académicas.



### **Logros institucionales**

### **Testimonios UVAQ**

- En Zacapu trabajaron en la Escuelita de Educación Especial en el Municipio de Villa Jiménez
- En Tres Marías entregaron despensas en la Residencia "Vasco de Quiroga"
- En Irapuato realizaron el Comedor Asistencial para gente en pobreza extrema
- En Querétaro visitaron la Casa Hogar San Pablo





### **Logros institucionales**

### **Espiritualidad**

- Jornadas por la Paz en Zamora
- Alianza por una Cultura de Paz en Querétaro
- Jornada de 40 días por la vida en SLP
- Peregrinación a la Basílica de Nuestra Señora de Guadalupe, SLP
- Servicio de asesorías jurídicas gratuitas en Irapuato
- Misiones de Semana Santa en Ciudad Hidalgo
- Niños al Rescate de los Valores en Zacapu
- Peregrinación al Cerro del Cubilete





### Día de asueto

Para dedicarle el día a nuestra Señora Madre, la Virgen de Guadalupe, este martes será de asueto.



#### Controlan azúcares

Las alumnas de la licenciatura en Desarrollo infantil en **Ario de Rosales** impartieron diversos talleres a cerca de la importancia del control de azúcares e hidratación apropiada para el grupo de lactantes de 0 a 18 meses de la comunidad de Pablo Cuin, actividad que les permite sumarse a otras más en las diferentes microzonas del municipio.



#### Visitan tribunal

La Lic. **Tania Lizbeth Gutiérrez**, Coordinadora de **Ario de Rosales**, visitó el Tribunal Laboral de Uruapan donde fue recibida por el Secretario Instructor Mtro. Carlos Alberto Martínez López y el Mtro. Fernando Fernández Castañeda, Juez Laboral, quienes le explicaron el funcionamiento del juzgado y la celebración de las audiencias mixtas en el nuevo Sistema de Justicia Laboral. Durante el diálogo, se acordó el compromiso y la invitación para trabajar de manera conjunta. Le acompañaron personal de la sociedad civil y abogados postulantes que colaborarán en el Centro de Atención Integral que forma parte de los objetivos del programa de cultura de paz que integrará la agenda 2024.



#### **Desayuno brunch**

Alumnos del tercer semestre de Gastronomía en **Ciudad Hidalgo** prepararon un suculento desayuno tipo brunch para cerrar su periodo y deleitar a sus profesores y personal directivo



## Viaje académico

Para cerrar el semestre, los alumnos de Administración y Comercio Internacional del Sistema Ejecutivo en **Ciudad Hidalgo** realizaron un viaje académico al Museo de Economía en la CDMX con el objetivo de conocer el manejo de las finanzas personales y públicas.



### Feria deportiva

Los alumnos del cuarto cuatrimestre de la Licenciatura en Cultura Física y Deportes en **Ciudad Hidalgo** organizaron una Feria Deportiva que busca plasmar la planeación, organización, dirección y control de los eventos deportivos bajo la asesoría de su profesora, la LAE. Sandra Núñez Casillas.



## Investigan gastronomía

En **Ciudad Hidalgo** se llevó a cabo el Tercer Coloquio de Investigación en Gastronomía con la exposición de distintos ejes temáticos y proyectos que presentaron los alumnos de esta licenciatura. Primer lugar: Marypaz Correa Morales con el tema: "Diferencias organolépticas de los panes elaborados a partir de pre-fermentos con respecto a los elaborados solo de levaduras comerciales en panaderías locales de Ciudad Hidalgo".

Segundo lugar: Regina Sánchez García con el tema "La dieta macrobiótica como una alternativa para personas con enfermedades gastrointestinales".

Tercer lugar: Alondra Yanet Arias Martínez con el tema "La vida de un gastrónomo".







## Posada y pastorela

Los alumnos de las Licenciaturas en Administración de Empresas, Cultura Física y Deporte y Gastronomía en **Ciudad Hidalgo** participaron activamente en la posada de fin de año y representación de la pastorela junto con el personal docente, administrativo y directivo en una velada de mucha camaradería.



## **Capacitan a Contadores**

Con éxito continúa el convenio vigente con el Colegio de Contadores en **Ciudad Hidalgo** y la semana pasada llevaron a cabo una nueva capacitación sobre las sociedades por acciones simplificadas.



## **Emprenden sabores**

Los alumnos de quinto semestre de Gastronomía en **Ciudad Hidalgo** concluyeron la asignatura de Emprendimiento y presentaron tres proyectos con una exposición y demostración bajo la asesoría de su profesora LAE. Sandra Núñez Casillas.



## Titulación vía posgrado

Nuestra ex alumna María Lucía Medina Durán se tituló de la Licenciatura en Cultura Física y Deporte por la vía de estudios de posgrado en **Ciudad Hidalgo**, sus sinodales fueron el Mtro. José Blancas Guillén, Mtro. Alejandro Pérez Bautista y Dr. Antonio Álvarez Valadez.



## **Ixtapazo**

Los alumnos de quinto semestre de la Licenciatura en Gastronomía en **Ciudad Hidalgo** viajaron este fin de semana al Hotel Sunscape Dorado Pacífico en Ixtapa para realizar sus prácticas profesionales del ocho al 23 diciembre. Regina, Sarahí, Carlos, Marya, Lizbeth, Marypaz, Carlos Manuel, Fernanda y Enrique son los 9 jóvenes que pondrán en práctica su aprendizaje en este destino turístico.



### Viven posada

En **Irapuato** también se organizó una posada tal y como lo marca la tradición, además de convertirse en un agradable convivio de fin de año con los alumnos de licenciatura, ahí los universitarios comieron tacos de canasta, café, agua, refrescos, dulces y sacaron su ronco pecho para participar en el karaoke. Además, la Mtra. Velinda Vallejo Noriega les obsequió un bonito detalle como regalo de Navidad.





#### Colecta sin frío

En **Irapuato** continúa la compaña para recolectar cobijas que se entregarán en este invierno, la cual se realiza de manera conjunta con el Salesiano por una Navidad sin Frío. Esta campaña continuará la presente semana y entregar lo recopilado el próximo 17 de diciembre.



#### **Grata tarde cultural**

Con un programa que enlaza a dos instituciones ocupadas en la formación de la población y que aglutina a quienes participan en el desarrollo cultural del municipio, se desarrolló la segunda tarde cultural organizada por nuestra Unidad en **Lázaro Cárdenas**. Además del personal de la UVAQ, la Dra. Yazmín Arroyo estuvo acompañada del coordinador de cultura municipal, Lic. Oscar Peraldí Sotelo, el coordinador del Círculo de Escritores lazarocardenenses Jesús Baldovinos Romero y de la coordinadora de Sueño Colectivo, la Mtra. Trini Jiménez Chino.



## Inteligencia artificial

La Doctora **Yazmín Arroyo Abarca**, Coordinadora de **Lázaro Cárdenas**, impartió una conferencia en el aniversario del IMCED Unidad Guacamayas, ahí les dijo a los jóvenes que urge prepararse en estos días, con el E-learning nos estamos acostumbrando a tener cientos de alumnos titulados, aulas vacías y sin docentes frente a grupo, pero hay algo que la inteligencia artificial jamás podrá sustituir y serán los docentes que se preparen tanto académica como emocionalmente, necesitamos jóvenes mejor preparados, pero también más empáticos y resilientes para afrontar nuestra nueva normalidad.



## **Cocinan su final**

Los alumnos del curso corto de cocina gourmet concluyeron su formación en **Lázaro Cárdenas** y como examen final prepararon pechuga cordon blue en salsa de frutos rojos y vino tinto, lomo de cerdo en recaudo blanco y rojo y filete mignon con pasta de huitlacoche. ¿Gustan?





#### Intercambio navideño

En **Lázaro Cárdenas** los alumnos organizaron un intercambio de tazas para despedir el semestre y desearse lo mejor con sus profesores y su coordinadora.



#### Menú suculento

Con una rica crema de elote, lomo de cerdo mechado con una cubierta de mostaza y chipotle, ejotes con mantequilla, cacahuates y pasas, así como una gelatina con cubierta de salsa con frutos rojos, además de bebidas como clericot, ponche frío y una bebida de chocolate, los alumnos de Gastronomía en **Lázaro Cárdenas** concluyeron su semestre en una degustación que prepararon para sus familiares y profesores.



#### Cierran semestre

También en **Pátzcuaro** hubo cierre de semestre por parte de los alumnos de Contaduría y Finanzas, Comercio Internacional y Derecho, quienes compartieron alimentos en donde cada grupo preparó un platillo, además los maestros aportaron la sorpresa de la piñata y esta última la elaboró el Coordinador **Iván Ramírez Morán.** 



## **Desayuno Coparmex**

En **San Luis Potosí,** el Doctor **Héctor Marroquín Segura** participó en el desayuno de Rectores de la Comisión de Educación de Coparmex, espacio que además presentó la propuesta del Congreso Universitario 2024 y los diversos comités para su planeación y desarrollo. UVAQ preside el Comité Académico.





## Celebran posada

El Consejo Estudiantil de **San Luis Potosí** organizó su posada de cierre de semestre con un desayuno donde hubo tamales, atole, aguinaldos y piñatas.



## **Posada Ejecutiva**

En **Zacapu**, siempre activos y participativos, los alumnos de Sistema Ejecutivo prepararon su propia posada y pastorela para cerrar este 2023.



## **Energías alternativas**

Alumnos del tercer semestre de IITA en **Zamora** presentaron sus proyectos finales de la materia de energías alternativas como solar y eólica, enfocando su uso en la producción agrícola para riego, iluminación y deshidratación.



#### **Admisiones**

La tercera fecha para el **examen de admisión** será al regreso de las vacaciones.



